

Clausura de la cátedra ambulante de la Sección Femenina en Pastrana

PASTRANA. — Con la mayor solemnidad ha tenido lugar la clausura de la cátedra ambulante Francisco Franco, de la Sección Femenina, que ha tenido sus clases abiertas en nuestro pueblo durante cuarenta y cinco días.

Los actos de este día han estado presididos por el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, don Juan Casas Fernández, a quien acompañaba su esposa e hija; el asesor de Religión de la Sección Femenina, jerarquías de la Delegación Provincial de la misma, el alcalde y jefe comarcal del Movimiento, don Mónico Fernández Toledano, y todas las autoridades y jerarquías locales y comarcales.

Por la tarde tuvo lugar una demostración de gimnasia de las Juventudes Femeninas, que resultó brillantísima, las cuales interpretaron varias canciones y bailes regionales.

También actuó el coro de la Sección Femenina, preparado por la instructora de Música de la cátedra, que se ha presentado por primera vez en esta localidad al concurso de coros y danzas organizado por la Sección Femenina.

En el momento de arriar banderas, el señor gobernador dió los gritos reglamentarios, y seguidamente, con su señora e hija, la secretaria y regidoras provinciales, el Ayuntamiento y todo el pueblo que acudió al acto, se trasladaron al salón de sesiones del Ayuntamiento, donde fueron obsequiados con una copa de vino español. A la terminación, tras unas palabras de gratitud del alcalde y jefe comarcal del Movimiento, el gobernador civil, en breves palabras puso de manifiesto la sublime labor de estas profesoras de la cátedra, que responde al espíritu del glorioso Movimiento que acudilla tan incomparable jefe, y exhortó a todos, y en especial a las fuerzas vivas, que no dejasen adormecer la semilla que siembran estos cursos de la Sección Femenina.

El gobernador, su señora e hija fueron despedidos con el mismo cariño con que fueron recibidos. En resumen, la clausura resultó brillantísima, quedando todos los asistentes admirados de la labor que realiza la cátedra, tanto en el aspecto religioso, siempre bajo la dirección de la jerarquía religiosa local, como en el sanitario (la cátedra lleva una camarada médica), igual que en la formación política y de hogar y en las industrias rurales, en las que pudimos admi-

rar magníficas pieles curtidas por las alumnas de la cátedra, bajo la dirección de la profesora encargada de estos trabajos.

La cátedra se desplaza ahora a la local de Sacedón, donde permanecerá un mes, dando esta misma formación a las mujeres de aquel pueblo.—Corresponsal.

La Santa Misión, en Torrebeleña

TORREBELEÑA.—La santa misión, cuya celebración ha tenido lugar a cargo del padre jesuita Antonio Pérez Gil, ha dado un resultado sorprendente. La emoción ha sido indescriptible en todos sus actos: bendición de niños, comunión de enfermos, visita al cementerio, acto de perdón, etc.

El fruto ha sido consolador y casi absoluto, cumpliendo con el precepto pasual la totalidad de los obligados.

Entre todos los actos celebrados se destacó por su brillantez la misa solemne del domingo último de la misión, que fué cantada por un nutrido coro de muchachas jóvenes, que la interpretaron con perfecta armonía. A los cantos finales se unió el pueblo todo. Por la tarde se organizó una procesión con Jesús Sacramentado, bajo el palio, cuyas varas portaban las autoridades locales. En el trayecto habíase levantado artísticos altares. En la plaza, donde se hallaba el más importante, se hizo un alto, para desde un balcón el padre misionero dirigirla al público, que aplaudido llenaba este lugar, una plática.

Acto seguido, nuestro párroco con el Santísimo bendijo a este pueblo, bendición que recibió con fervor imponente. Para finalizar, en la iglesia fué bendecida la santa cruz que como recuerdo de esta semana misional quedará en el templo, y con palabras emocionadas se despidió de todos este padre misionero, que ha dejado entre nosotros un grato recuerdo.

Fuó adorada, por último, la santa Cruz, y a continuación el pueblo en masa, dando vivas al padre, le siguió buen trecho del camino de Beleña de Sorbe, adonde se dirigía.

En resumen: mucho entusiasmo, mucha fe y abundante fruto. El éxito alcanzado se debe, en gran parte, al celo de nuestro joven párroco, a la actividad que desplegó para organizarlo todo, trabajando día y noche sin descanso.—Antonio L. GIL, maestro nacional.

GUADALAJARA

PLAZA DE MORENO N.º 5

24 DE ABRIL DE 1947

VIDA LOCAL

EN EL INSTITUTO SE CELEBRA UN ACTO ACADÉMICO CON MOTIVO DE LA FIESTA DEL LIBRO

QUE ESTUVO PRESIDIDO POR EL GOBERNADOR CIVIL

Ayer se celebró la Fiesta del Libro en nuestra capital, haciendo día no lectivo en todos los centros docentes. Los libreros instalaron puestos en la vía pública, con precios de venta especiales, que estuvieron muy visitados.

En el paraninfo del Instituto de Enseñanza Media tuvo lugar un acto académico bajo la presidencia del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, autoridades y claustro de profesores del centro.

Por ausencia de la directora explicó la lección cervantina el catedrático don Bienvenido Martín. En su magnífico estudio, el señor Martín hizo gala no sólo de sus profundos conocimientos, sino de una fina sensibilidad verdaderamente excepcional, que nos evocó los personajes y tierras que Cervantes describe. El señor gobernador civil cerró el acto con frases de felicitación, entre las que destacaron las dirigidas a don Luis Delgado, bibliotecario de la provincia, quien, próximo a jubilarse, las escuchó con gran emoción.

El público que llenaba la sala, en su mayoría estudiantes, aplaudió calurosamente al gobernador civil y al señor Martín.

Azúcar para los confiteros

El Sindicato Provincial de Alimentación y Productos Coloniales nos remite para su publicación: "Se pone en conocimiento de todos los industriales encuadrados en este grupo de confitería, afectos a pequeña industria, pueden pasar a recoger por estas oficinas el vale de azúcar correspondiente, previa justificación de haber satisfecho la prima de diez pesetas en la Caja de la Delegación Provincial de Sindicatos, para pago del impuesto concertado con el ministerio de Hacienda, antes del día 10 del próximo mes de mayo, fecha de caducidad del vale."

Actividades de la Sección Femenina

Han regresado de la visita de inspección realizada en Cifuentes las regidoras de Educación Física y Prensa y Propaganda, que han estado organizando dicha local para la próxima llegada de la cátedra ambulante.

Para Trijueque saldrán la se-

Si desea suscribirse a **EL ALCAZAR** dirijase a nuestra delegación en Guadalajara, Plaza de Moreno, 5.

lavado y pulido de granito, mármoles y demás piedras de la ornamentación y construcción; vidrio, cemento, industrias de transformación del cáñamo y esparto, y todas las demás industrias en que se desprenda polvo, sea mineral vegetal o animal.

El incumplimiento de la obligación de reconocimiento será sancionado conforme al artículo 16 del mismo decreto.

La Delegación Provincial del Instituto Nacional de Previsión, calle de Miguel Fluiters, número 30, admitirá las solicitudes de reconocimiento médico durante los meses de abril y mayo, a partir de la fecha de publicación de la presente nota."

cretaria provincial y la regidora del Servicio Social, con el fin de organizar esta local.

Guión litúrgico

Viernes, día 25. — Ornamentos rojos. San Marcos Evangelista. Doble de segunda clase. Misa propia. Segunda oración de rogativas (de la misa de rogativas antes de la Ascensión). Credo. Prefacio de Apóstoles.

Farmacia de guardia

Durante la presente semana está de guardia en nuestra capital la farmacia de don Juan Antonio

CAMPESINOS: Los que disfrutáis del beneficio del Subsidio Familiar tenéis derecho a percibirlo en la cuantía que se fija en el recibo, sin descuento de ninguna clase. Cualquier anomalía en este sentido debe ser comunicada urgentemente al jefe provincial de la Obra Previsión Social y a la Delegación Provincial del Instituto Nacional de Previsión

DEPORTES

EL DOMINGO SE CELEBRARÁ EL DÍA DEL CLUB

Dejemos ya para la historia el resultado del domingo pasado y veamos lo que nos ofrece el porvenir, tan próximo, que apenas nos deja respirar. Tendremos que comenzar por hacer un recuento de nuestras fuerzas y examinar sus posibilidades ante un partido erizado de dificultades, cual es el del Plus Ultra.

Añadamos que la Directiva tiene el proyecto de celebrar el Día del Club, y ello nos dará idea del interés que reviste, tanto para nuestro joven equipo como para los proyectos que la Directiva tiene con vistas a la próxima temporada.

El domingo se vió claramente ante un equipo duro, "viejo" y marrullero lo que es un cerebro dentro de un equipo lleno de entusiasmo y falta de experiencia. El medio centro Teijeiro, sin aspavientos, sin voces, sin correr de un lado para otro, fué corrigiendo con su juego sereno, práctico y medido, el alborotamiento inútil detrás del balón que otras veces tan caro nos ha costado en los momentos finales de los partidos.

El domingo próximo viene un equipo que supera al Tranvías en juego, en dureza y en experiencia. Es aún mejor que la Ferroviaria. Y ante todo esto nosotros vamos a oponer entusiasmo coraje y... juego. Si juego. Es necesario que se diga fuerte y claro que el Deportivo tiene juego dentro de sí. Ocorre en este caso la circunstancia de que "nuestro juego" da sus chispazos allí, y acullá. El domingo pasado jugó el Deportivo mucho y bien. Juego característico, de brío y coraje, que llegaba a los espectadores una y otra vez, llenándoles de emoción. Y salió a relucir este juego porque en el campo "mandaba" un cerebro que ordenaba lo que se hacía mal. Y los muchachos, sujetos sin ellos apenas danse cuenta, organizaban a su vez su jugada y con su "cerebro" encauzaban su proyecto constructivo. Hubo fallos en jugadores determinados. En especial durante el primer tiempo. Pero en la segunda parte poco podría señalarse en este sentido. Si el domingo contra el Plus Ultra el Deportivo es capaz de iniciar el primer tiempo en esta forma, qué duda cabe que el triunfo, un grande y meritosísimo triunfo podrá anotarse en su haber, y los que acudan al partido recordarán durante mucho tiempo la hora y media de juego que presenciaron el día 27 de abril, Día del Club.

En sucesivos artículos iremos dando a conocer nuestra opinión en detalle, y las razones optimistas de que hablemos así ante un partido tan difícil.

Sáenz, calle de Miguel Fluiters, número 35.

Cartelera

TEATRO LICEO.—Mañana viernes, sección continua desde las 6,45: La sombra de una duda (Teresa Vriht y Joseph Cotten).

Futboleras

No queremos meter nuestro cuarto a espadas en lo sucedido el domingo, pero sacamos nuestra experiencia tan valiosa (?)

En primer término, el público. Confesamos humildemente que estábamos en un craso error al suponer que la sangre no corría vertiginosamente por las venas de nuestros paisanos. Ocorre que descubrimos, ¡oh felicidad!, que está bien en su sitio el alma de nuestra tierra. Y que individuos tímidos como alas de libélula se sofocan y enronquecen con vigor desconocido ante las injusticias o ignorancia supina de ciertos señores de trencilla y pantalón corto.

La segunda parte es la perspectiva que ofrece un público así. Los tiempos de "lire usted primero" pasaron para siempre. Ahora sucede que el que da primero da dos veces. Nuestro club representativo echaba de menos las laringes y la pasión propias de este deporte. Ya lo tiene. Un inmenso campo se ofrece a nuestras experiencias, repito, para deducir hasta dónde podremos llegar en el fútbol.

Una ocasión se presenta para confirmarnos en nuestra esperanza. El domingo todos saben que es uno de los encuentros más difíciles el que tendrá lugar entre el Plus Ultra y nuestro club. El Plus Ultra acaba de coronar una etapa en la fase intermedia de la Tercera División, que le califica para jugar la fase final de ascenso. Y en este partido tan trascendental, la Directiva del Guadalajara ha organizado el llamado "Día del Club". Y se enfrentará a este "hueso" dispuesto a roerle. Pero "antes" hay que ablandarle lo suficiente para que no se rompa algún diente. Esta "labor" corresponde a los aficionados que suban al campo. En este ablandamiento incluimos también al señor del pito, porque los hay que necesitan "ciertas" demostraciones "carinosas".

Si cuando saltan al "verde" césped los jugadores la masa de alcaarños y aficionados fuera de respeto, tal vez opinaran los contrarios que "dos no regañan si uno no quiere". Y ciertas irregularidades destinadas a segar tobillos y otras lindezas, quedarían cortadas en el acto.

De pasada diremos, además, que el bello sexo nos abraza con su asistencia. Poco a poco, según vayan apreciando las emociones de este deporte, irán llenando las bandas—graderíos no hay—del rectángulo. Y entonces no necesitaremos anunciar los partidos. ¡Como moscas irán los del sexo feo a cubrir su lugar estratégico cubierto de su mejor traje y bigotito más refinado!

Y el club venderá papeletas de rifa a millares. Porque, ¿quién osar decir que está "pelao" delante de tan bellos ojos?

DISPOSICIONES OFICIALES

Las declaraciones de cosecha se harán ante las Juntas Sindicales

La Jefatura Provincial del Servicio Nacional del Trigo publica hoy en el "Boletín Oficial de la Provincia":

"Determinando que las declaraciones modelo C-1 cosecha 1947, se llevarán a cabo ante las Juntas Sindicales Agropecuarias en aquellos términos que no esté constituida la Junta Agrícola Local.

En la norma cuarta de la circular número 1 de esta Jefatura, de fecha 12 del actual, publicada en el "Boletín Oficial de la Provincia" número 45 de 15 del actual, se determina que el plazo de declaración modelo C-1, cosecha 1947, se realizará ante la Junta Agrícola Local de los respectivos Ayuntamientos, durante el plazo 15 de abril al 15 de mayo próximo.

Habiéndose dirigido a esta Jefatura algunas alcaldías de la provincia determinando no existe en sus localidades Junta Agrícola Local, por haber pasado a desempeñar las funciones de la misma la Hermandad de Labradores constituyendo la Junta Sindical Agropecuaria, se entenderá rectificad la norma cuarta de la circular número 1 de esta Jefatura en el sentido siguiente:

Los agricultores formularán su declaración, modelo C-1, ante la Junta Agrícola Local, en aquellos términos municipales en que subsista, haciéndolo ante la Junta Sindical Agropecuaria, filial de la Hermandad de Labradores, en aquellos otros términos en que esté constituida.

Como la remisión de los impresos modelo C-1 se ha efectuado a nombre de las alcaldías, éstas, en aquellos términos en que esté constituida la Junta Sindical Agropecuaria, harán entrega de los mismos a las referidas Juntas, las que se amoldarán en un todo en la confección del impreso y cumplimiento del servicio a lo dispuesto por esta Jefatura en su circular número 1 citada.

Aquellas alcaldías en que con-

fían el cumplimiento de este servicio a la Junta Sindical Agropecuaria, por no estar constituidas en las mismas la Junta Agrícola Local, deberán dar cuenta a esta Jefatura para el debido control.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

Seguro obligatorio de enfermedades profesionales

La Delegación Provincial del Instituto Nacional de Previsión nos ruega publicuemos:

"Se recuerda a las empresas comprendidas en este grupo del cuadro de enfermedades profesionales, la obligación impuesta en el artículo sexto del decreto de 10 de enero de 1947.

Para que la Caja Nacional pueda llevar a cabo el reconocimiento de sus productores es preciso que se inscriban inmediatamente en el mismo, enviando declaraciones juradas que contengan los siguientes extremos:

- Nombre de la empresa.
- Residencia.
- Clase de industria o fabricación.
- Número de obreros que emplea.
- Volumen de producción anual; y
- Volumen de salarios pagados en el ejercicio de 1946.

Esta obligación afecta a las siguientes industrias:

Minas de todas clases, canteras,

POR POCO DINERO

ANUNCIESE EN NUESTRA SECCION DE LA

GUIA COMERCIAL

QUE PUBLICA

EL ALCAZAR

EN SU EDICION DE GUADALAJARA

CADA DIA SU REPORTAJE

DE EGIPTO A LA CASA BLANCA

Humberto de Saboya visitará próximamente EE. UU.



Humberto de Saboya, con su agosto hijo

EL ex rey Humberto de Italia visitará en breve los Estados Unidos, según ha manifestado hoy a un redactor de United Press con el que ha tenido una entrevista.

La Pregunta de Hoy

¿Qué es lo que canta usted con más gusto?



Encontrarse ante Juanita Reina es estar frente a la belleza, la gracia y la simpatía. Juanita está colocada en un plano cada día más ascendente del folklore español.

El viaje no tendrá ninguna razón política

sada, de la condesa de Victoria Calvi, nieta de Victor Manuel, con el conde Guariente di Brenzone de Verona.

La entrevista duró treinta y cinco minutos y fué concedida con carácter exclusivo. Se celebró en la sala de visitas de la villa que el ex monarca tiene alquilada en Sanouba, un suburbio de Alejandria.

La razón de su próximo viaje a Estados Unidos, según el propio Humberto, es exclusivamente turística y afectiva. No tendrá el viaje ninguna razón política.

Humberto, según dice el periodista, tiene un magnífico aspecto físico. Parece más viejo de lo que le hacían aparecer las fotografías tomadas

en sus últimos días de Italia. Está más moreno y parece más fuerte. En su conversación con el periodista habló un inglés casi perfecto, que en ocasiones mezclaba al francés y que salpicaba de ingeniosas exclamaciones en italiano.

Humberto habló con entusiasmo de Egipto, del que dijo que tiene un concepto amplio y cordial de la hospitalidad. "Jamás ni mis padres ni yo podremos olvidar la acogida que ha dispensado a la Casa de Saboya."

El organizador de las corridas de Valladolid

VALLADOLID, 24.—Los herederos de don Eduardo Pagés han confiado la organización de los festejos taurinos en esta ciudad al matador de toros, y hoy ganadero, Mariano García.—CIFRA.



Egipto, sueño oriental de todos los tiempos, brindis de hospitalidad para la casa de Saboya

no tenía ninguna finalidad política, sino simplemente privada y familiar.

Volviendo otra vez sobre el tema de su viaje a los Estados Unidos, reiteró su deseo de hacerlo próximamente y de privarle de toda manifestación ostentosa. "Creo que iré solo, sin mi familia. Mi hijo y mis tres hijas son todavía muy pequeños para hacer un viaje tan largo, y además tienen mucho que estudiar en Portugal."

De Italia habló muy poco el rey Humberto. El periodista, forzado por el compromiso previo de no aludir a temas vidriosos, renunció a preguntar. Solamente obtuvo del que fué rey de todos los italianos y sigue reinando aún en el co-

razón de muchos, la afirmación de que en el exilio sigue siendo, y lo será siempre, un buen italiano.

Efe-United Press. Prohibida la reproducción.

Después de unos acuerdos

Albacete y Leonesa pueden elevar recurso a la Española

Se ha dado a conocer la siguiente nota, relacionada con los acuerdos de la semana pasada, por el Comité de Competición: "El Comité directivo de la Federación Española de Fútbol, cuyos deberes en orden al mantenimiento de la disciplina y de la moralidad deportiva no excluyen aquellos otros que le corresponden en cuanto al ejercicio de sus funciones tutelares con respecto a todos sus afiliados, percatado de la extrema gravedad de las sanciones impuestas por acuerdo del Comité de Competición a la C. D. Leonesa y al Albacete Balompié, aplicando estrictamente las disposiciones de la circular número 3 de la temporada 1945-46, vigente en la actual, en virtud de la apreciación de los hechos resultantes de la información practicada, ha dispuesto dejar provisionalmente en suspenso el mencionado acuerdo, únicamente por lo que se refiere a la expulsión de los citados clubs, a los efectos de que puedan presentar el oportuno recurso contra el mentado acuerdo dentro de los cauces reglamentarios establecidos, si así lo creen conveniente a su derecho."

EL ALCAZAR

Este periódico, de glorioso abolengo religioso y castrense, está editado y sostenido por la Cooperativa de redactores y empleados de EL ALCAZAR. Director, José de las Casas Pérez

RETAZOS POR CIVES

"Francia se queda sin trigo." Una cosa es predicar, señores políticos franceses...

"El hambre—declara De Gasperi—es la principal amenaza contra la democracia italiana." Y ¿qué hace la democracia italiana, que no remedia el hambre?

"Otro buque cargado de judíos." Mejor sería cargado de judías.

"Chispero" defiende a las verduleras contra el menosprecio en que siempre se les tuvo. Y yo defendiendo el menos... precio, no de las verduleras, pero sí de las verduras.

Córdoba interroga a Blanca de Silos, y, a cada pregunta, la estrella cinematográfica responde con este estribillo:

"No me haga pensar." Pero ¿qué trabajo les cuesta a las mujeres pensar!

"Soñando con música." Sueña con música el que sueña con ronquidos.

Soñando con los tres millones de puros que vienen de La Habana. Es decir, soñando con música.

"Ya en otras ocasiones nos dijeron que venían a España cargamentos de tabaco habano, ¿y qué? ¿Ustedes lo han notado?" Lo hemos anotado.

"No veremos ni uno de esos tres millones de puros como no añojemos de cuatro pesetas para arriba."

No, hombre. Los veremos de balde en los escaparates de los estancos.

"En la Feria de los Enamorados de este año—nos dice Silva Aramburu desde Barcelona—, las caras son rosas, pero las rosas no son caras."



Que dijeron los Quintero, ¿no, caro colega?

Y a propósito. Silva Aramburu no va a los teatros porque, naturalmente, dirían empresarios, autores y cómicos que... Silva Aramburu.

Una lila más del veranillo de las lilas. "Sansón y La Lila."

Folklore a Prieo y tangos al Fontalba. Eramos pocos...

Calderón, Comedia, Fuencarral, Cómico, Reina Victoria...

En el mundillo taurino es donde hay más traficantes en divisas.

Desde que existen corridas, todos los toreros han hecho siempre sus faenas mirando al tendido.

El hongo vuelve a estar de moda... con la penicilina.

Retablillo

FIESTA DEL LIBRO

Entre banderolas sonríen los libros contando sus cosas.

Extrañas historias, líricos poemas, leyendas heroicas.

Recetas insólitas, sentencias profundas, canciones y fórmulas.

Un mundo que agolpa millones de ideas, de todas las horas.

Un mundo que goza de su propio espíritu, de su propio aroma.

Los ojos se asoman a los tenderetes con alma curiosa.

Hay muy dulces obras y obras muy amargas: purgas y "mil hojas"...

Entre banderolas sonríen los libros contando sus cosas.

Ricardo TOLEDO